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中島局長 

 

武石議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中島局長 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

 

 まず議長から御挨拶がある。 

 

 おはようございます。本年度最初の議運であるので、私のほうから招集をさせてい

ただいた。一言挨拶させていただく。 

 尾﨑県政は３期目に入り、県民からは大きな成果が求められている状況になってき

たと思っている。議会としても執行部と車の両輪として、これまで以上にそのチェッ

ク機能、そして政策立案機能をしっかりと発揮していく必要があると思う。そういっ

た意味で、議会運営委員会は議会の調整、運営に多大な御尽力をいただくことになる

と思うが、ぜひとも力のある委員の皆さんのますますの御活躍により、県民の笑顔を

見れるような高知県政にしていくようにどうか御尽力賜るようにお願いし、私の挨拶

とする。 

よろしくお願いする。 

 

 本日は初めての委員会であるので、委員長が互選されるまでの間、委員会条例第７

条第２項の規定に基づき、その職務を年長の土森正典委員にお願いする。 

 

 それでは、年長である故をもって、私が暫時の間、議事をさせていただく。よろし

くお願いする。 

  ただいまから、議会運営委員会を開く。 

お手元の協議事項の順に進めたいので、御協力願う。 

 

          １．委員長の互選について                                

土森年長委員 

 

 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

 

 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

 

 直ちに委員長の互選を行う。 

 互選の方法はいかがしようか。 

 

    （「投票」との発言あり） 

 

 「投票にせよ」という発言があったので、これより委員長の互選を投票によって行

う。 

 お諮りする。投票の方法は単記無記名である。所定の投票用紙に被選挙人の氏名を

記載の上、投票願う。その他の選挙手続は、全て正副議長選挙の方法によりたいが、

これに御異議ないか。 

 

       （異議なし） 

 

  御異議ないものと認める。よって、さよう決した。 

立会人に、依光晃一郎君、前田強君を指名したいが、御異議ないか。 

 

       （異議なし） 

   

 御異議ないものと認める。よって、立会人に依光晃一郎君、前田強君を指名する。

御両人は、御了承願う。 

投票用紙を配付させる。 

 

       （投票用紙配付） 
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土森年長委員 

 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

 

 

土森年長委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

投票用紙の配付漏れはないか。 

 

       （な  し） 

 

配付漏れなしと認める。 

投票箱を改めさせる。 

 

       （投票箱点検） 

 

異常なしと認める。 

点呼に応じて、順次投票願う。 

 

    （氏名点呼） 

    （各委員投票） 

 

 投票漏れはないか。 

 

       （な  し） 

 

 投票漏れなしと認める。 

 投票を終了する。 

 開票を行う。依光晃一郎君、前田強君、立ち会いを願う。 

 

       （開  票） 

 

 選挙の結果を御報告する。 

  投票総数10票 

有効投票10票 

無効投票０票 

有効投票中 

土森正典９票 

米田稔君１票 

以上のとおりである。 

 この選挙の法定得票数は３票である。よって、私、土森正典が委員長に当選した。 

 

 それでは、挨拶をさせていただく。ただいま投票により委員長に選ばれ、まこと

にありがとうございます。先ほど議長のお話にもあったように、高知県議会の運営

をスムーズに行うために議会運営委員会は調整の場であり、非常に重要な委員会で

ある。委員の皆さん、それぞれの立場もあるかと思うが、意見そのものはたくさん

出していただきたいと思う。その中でいかに調整していくか。県民の皆さんに、高

知県議会そのものの透明性が高く、県民のために仕事をしていると思われるような

議会にしていくための調整をしていきたいと考えている。私も県議会議員になって

今年で33年、長い間させていただいている。この経験を生かしながら委員長の職を

全うしていきたいと考えているので、よろしくお願いする。 
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          ２．副委員長の互選について                               

土森委員長 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

西森副委員長 

 

 

 これより、副委員長の互選を行う。 

 互選の方法はいかがしようか。 

 

    （「指名」との発言あり） 

 

 ただいま「指名にせよ」という発言があるので互選の方法は、指名推選によること

とする。 

お諮りする。指名の方法については、委員長である私が指名することにしたいが、

御異議ないか。 

 

       （異議なし） 

 

  御異議ないものと認める。よって、私が指名することとする。 

 副委員長に西森雅和君を指名する。 

 お諮りする。ただいま指名した西森雅和君を副委員長の当選人と定めることに御異

議ないか。 

 

    （異議なし） 

 

  御異議ないものと認める。 

 よって、ただいま指名した西森雅和君が副委員長に当選された。  

  ただいま副委員長に当選された西森雅和君に、本席から告知をする。 

 ここで、副委員長の就任の御挨拶がある。 

 

 ただいま皆さまの御推挙により副委員長になった西森雅和である。土森委員長のも

と土森委員長をしっかり補佐し、議会運営委員会の円滑な運営に務めてまいるのでよ

ろしくお願いする。ありがとうございました。 

 

          ３．委員席の指定について      

土森委員長 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

土森委員長 

 次に、委員席を決定したいと思う。 

 ただいま御着席されている席を順に前に詰めていただき、その詰めていただいた席

を委員席に指定したいが、御異議ないか。 

 

    （異議なし） 

  

  それでは、さよう決する。 

 

    （事務局、名札を置く） 

 

 それでは総務部長、前の席へどうぞ。 

 

          ４．本会議の運営等に関する申し合わせ事項について     

     （１）本会議での会派別、会期別発言者数等 
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土森委員長 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 次に、本会議の運営等に関する申し合わせ事項についてである。 

  まず、本会議での会派別・会期別発言者数等についてである。 

 初めに、１ページの資料１、一括質問の会派別・会期別発言者数については、２月

定例会において、正副議長の交代があったため、見直しを行う必要がある。 

 このことについて、たたき台としての案を、事務局から説明させる。            

               

    （横田議事課長、説明） 

 

 ただいま新任の横田議事課長から説明があった。御意見はないか。 

 

    （な  し） 

  

 それでは、一括質問の会派別・会期別発言者数については、案のとおりとすること

で御異議ないか。 

 

    （異議なし） 

 

 それでは、さよう決する。 

 次に、２ページの資料２、一問一答の会派別・会期別発言時間についてである。 

 このことについては、今年度から本会議において一問一答を行うことから、前期議

運において決定したものであるが、なお確認のため、事務局から説明させる。 

 

    （横田議事課長、説明） 

 

 それでは、一問一答の会派別・会期別発言時間については、資料のとおりで御了承

願う。 

 

    （了  承） 

  

       （２）その他 

土森委員長 

 

 

 

 

 

  次に、３ページの資料３、本会議の運営等に関する申し合わせ事項のうち、先ほど

御協議いただいた事項以外で検討を要する事項があれば、次回以降の議運で協議する

こととするので、事務局まで申し出を願う。 

 

    （了  承） 

  

     ５．説明員席の変更について 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

 

  次に、13ページの資料４、説明員席の変更についてである。 

 このことについて、総務部長の説明を求める。 

 

    （梶総務部長、説明） 

     ・従来の教育委員長と教育長を一本化した新たな教育長の任命に伴い、説 

明員席を変更し、本会議の説明員となりうる選挙管理委員長の席を新た

に設けたい。 
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土森委員長 

 

 

 

横田議事課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

質問はないか。 

 

    （な  し） 

 

 ただいまの説明に関連して補足の説明をさせていただく。再度、13ページの資料

４をごらん願う。 

 先ほどの総務部長の申し出を踏まえた新と書いてある配席図をごらんいただくと

分かると思うが、教育長と教育次長との距離が離れて、連絡がとりにくくなってい

る。 

 これを解消するため、本年度予定している議場放送設備更新の際に、３列目にあ

る議場放送設備の総合制御板をコンパクト化するとともに、２列目の事務局席にあ

る残時間表示器の操作盤と一体化することで、事務局席を３列目に集約する方向で

設計を依頼する予定であるので御了承願う。 

 ただいまの説明のとおり設計ができれば、改修後は教育次長から順次右にずれて

座っていただくことが可能となる。 

 なお、来年１月に議場での工事を行い、２月定例会から新たな放送設備を使用す

る予定である。 

 以上である。 

 

 それでは、このことについては、ただいまの説明のとおり変更することで御了承

願う。 

 

   （了  承） 

 

    ６．前期議会運営委員会からの引継事項について 

土森委員長 

 

 

横田議事課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

  次に、14ページの資料５、前期議会運営委員会からの引継事項についてである。 

 このことについて、事務局の説明を求める。 

 

 14ページの資料５をごらん願う。 

 平成28年度から、２月、９月定例会において一問一答方式による質疑並びに一般質

問を実施することから、その際の質問席を今期の議会運営委員会で決定するように申

し送りがされている。 

 このことについて、前期の議会運営委員会において、自席で行う案、これまでの予

算委員会と同じ場所を質問席とする案、議員席の中央ブロック前列右側を質問席とす

る案など４案が示され、協議を行ってきている。 

 以上である。 

 

 今の説明で４案とあったが、前期の議運で２案に絞られたのではないかと思う。２

案というのは自席と議員席中央の席を使うものであるが、昨年の議運で武石委員長の

もとで協議を行っているが、この件については、もう一度持ち帰って協議することで

よろしいか。 

 

    （異議なし） 

 

それでは、この件については、次回以降の議運で御協議願うこととしたいので、御
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了承願う。 

 

   （了  承） 

 

          ７.その他                                 

          （１）事務局の組織 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 次にその他である。 

 まず、15ページの資料６、事務局の組織についてである。 

 ４月１日付で、事務局の人事異動があったので、幹部職員及び議運等の担当職員の

紹介をさせる。                                                            

 

    （事務局職員、自己紹介） 

 

 頑張ってもらいたい。よろしくお願いする。 

 

          （２）議会史編さん委員の変更 

土森委員長 

 

 

 

 

 16ページの資料７、議会史編さん委員の変更について、事務局から説明をさせる。 

 

    （横田議事課長、説明） 

     ・正副議長の変更に伴う正副委員長の変更 

 

          （３）夏季の服装について 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 次に、夏季の服装についてである。 

 このことについて、クール・ビズの開始時期は、執行部の開始時期にあわせること

とし、なお議運で再確認するとされている。 

 執行部においては、17ページ資料８のとおり、５月１日から10月31日までの間、軽

装での執務を予定している。 

 高知県議会においても、同時期における議会活動については、執行部と議会事務局

職員を含め、開襟シャツ、ノーネクタイ、ポロシャツでも基本的には自由ということ

でいかがか。 

 

    （異議なし） 

 

 それでは、さよう決する。 

 

         （４）高校生フォトコンテスト 

土森委員長 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 次に、18ページの資料９、高校生フォトコンテストについてである。 

 このことについて、事務局に説明をさせる。 

 

    （横田議事課長、説明） 

 

 何か質問、御意見はないか。大体前期に決まっていたが。 

 

    （な  し） 
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土森委員長  それでは、事務局報告のとおりで、御了承願う。 

 

    （了  承） 

 

          （５）その他 

土森委員長 

 

 

 

武石議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 最後に、その他である。 

 ここで、武石議長から発言がある。 

 武石議長、どうぞ。 

 

 お許しをいただき発言させていただく。 

 野球の独立リーグ四国アイランドリーグプラスが４月２日に開幕し、おらがチーム

のファイティングドッグスも江本総監督、駒田新監督の新体制のもと、スタートをき

ったところである。ファイティングドッグスの活躍は県民の意識の高揚、活性化、ス

ポーツ振興、観光振興に大いに期待がかかっている。そこで、開幕直後でお忙しい時

期であるが、駒田新監督に議会にお越しいただき議員との意見交換の場を持ちたいと

思う。 

 先日、梶田球団社長とお話したところ、快くお受けするとの回答を得ている。この

ことについて、ぜひとも実現するように御協議いただきたい。よろしくお願いする。 

 

 ただいま、武石議長から御提案があったが、何か御意見はないか。 

 

    （な  し） 

 

 なお、石毛さんに本会議場で御講演をいただいた経過もある。今回特に、ファイ

ティングドッグスも新しい体制をスタートさせることもある。それと、昨日議員野

球の練習をして、そこにも駒田監督を初めファイティングドッグスの選手の皆さん

に御指導に来ていただいた関係もある。また、駒田監督も非常に有意な人で、話も

おもしろい方で、ぜひこれを実現したいと思うが、御異議ないか。 

 

    （異議なし） 

 

 それでは、ファイティングドッグス駒田監督との意見交換を業務概要委員会の２

日目、４月14日木曜日12時から30分程度開催することとし、場所は本会議場で行う

ことを御了承いただきたいが、御異議ないか。 

 

    （異議なし） 

  

 それでは、さよう決する。 

 また、執行部及び事務局についても、傍聴は自由ということで御了承願う。 

 

    （了  承） 

 

 なお、各会派へは事務局から後日、御案内することとし、それぞれ委員の皆さんか

らも周知していただくようお願いする。 

 ほかに何かないか。 
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土森委員長 

 

 

 

    （な  し） 

 

 それでは、本日の協議事項は以上である。 

 以上で、本日の議会運営委員会を終わる。 

 

 


